

# LaPolíticaOnline

---

## Plan de refinerías: AMLO inyectará \$75,000 millones adicionales a Pemex

El 15 de diciembre entregará el Presupuesto. Detalles del cuestionado proyecto. Alista el plan de explotación petrolera.

Del plan energético del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quizá uno de los puntos más cuestionados ha sido el de rehabilitar y construir nuevas refinerías en el país, no obstante el Presidente oficializó el proyecto desde el puerto petrolero de Tabasco, Dos Bocas, en donde se construirá una nueva planta, y refrendó su promesa de que en tres años habrá autosuficiencia en gasolinas.

Especialistas han puesto en duda la creación de esta plataforma industrial. Instituciones como la calificadora crediticia Moody's, ha advertido que [el proyecto generaría riesgos para Pemex](#), en el caso de que la paraestatal petrolera fuera responsable de esta construcción.

No obstante, López Obrador también refrendó su compromiso de rescatar a la petrolera mexicana que ahora está bajo la dirección de Octavio Oropeza: adelantó que se va a aumentar su presupuesto para 2019 en 75 mil millones de pesos más de lo que se autorizó en el presupuesto de 2018. Ahí, confirmó que el Paquete Presupuestal se entregará hasta el 15 de diciembre, en tanto que aún se están realizando "ajustes".

"Vamos a destinar recursos con el propósito de recuperar a Pemex. Lo que se va a utilizar de inversión pública adicional no va a provenir de deuda. Ni si quiera vamos a usar el fondo de contingencia petrolera. Vamos a financiar toda la actividad petrolera con el plan de austeridad republicana", dijo. "Estoy seguro de que va a alcanzar, porque no es que haya faltado dinero, es que ha sobrado corrupción".

Reconoció que pasar a la autosuficiencia en gasolinas no será fácil por el rezago y la necesidad de recursos, "pero hacia allá vamos. Hice el compromiso que en tres años íbamos a tener la autosuficiencia en gasolinas y no voy a cambiar esa meta", dijo. Agregó que "de manera realista", el fin es que en 2024 se produzcan 2.4 millones de barriles diarios.

Por su parte, Rocío Nahle, secretaria de Energía y quien estará encargada de desarrollar el ambicioso proyecto de modernizar las seis refinerías existentes y la creación de una séptima, detalló que esta nueva plataforma industrial tendrá una capacidad de procesamiento de 340 mil barriles por día, manejará un crudo de 22°API, tendrá una tecnología de alta eficiencia energética.

Expuso que las 17 plantas de proceso y los 93 tanques y esferas de almacenamiento estarán edificadas sobre un terreno de 566 hectáreas de propiedad federal. Cabe señalar que en Pemex ya se cuenta con 7 licencias de los mejores tecnólogos del mundo; están vigentes y disponibles.

Agregó que la nueva refinería contará con su sistema de Energía Eléctrica y servicios auxiliares, obras de integración de plantas, urbanización, edificios y áreas verdes.

Un día antes, López Obrador también presentó el plan eléctrico, prometiendo que eliminará subsidios a empresas privadas por parte de CFE, misma que aseguró, se fortalecerá, y se apoyará en plantas hidroeléctricas para lograr autosuficiencia eléctrica. Para la próxima semana, alista su plan de explotación petrolera.